

LISME

Quatre jours pour découvrir l'Allgäu et le Vorarlberg à la force des pédales

En juillet, le GS Ajoie a organisé un traditionnel camp de vélo de deux semaines. Les cyclistes, des amateurs encadrés de moniteurs Jean-Luc et Sport, ont effectué pour ce camp plus de 1000 kilomètres sur un itinéraire emblématique du camp, partant en train de Winterthur à la découverte de la région des célèbres d'Allemagne et d'Autriche, à l'image de Neuschwanstein et Garmisch-Partenkirchen.

En ce mois de juillet, c'est le Tour de France qui est au centre, mais pas seulement. Organisé par le GS Ajoie et chapeauté par Philippe Berthoud, le Tour à vélo 2015 a réuni une quinzaine de jeunes, sept garçons et trois filles et leurs moniteurs, de Winterthur à Nesselwang, dans l'Allgäu allemand, en passant par Ravensburg et en faisant un retour par l'Autriche et le canton de Zurich. Les jeunes Jurassiens en ont ramené des souvenirs plein la tête.

Quatre pays

Si le camp de l'an passé était resté en Suisse et en Autriche, celui-ci a visité pas moins de quatre pays: la Suisse, l'Allemagne, l'Autriche et la France le dernier jour. Les participants ont débuté leur périple par un train direction Winterthur et ont dû enfourcher leurs bicyclettes face à une chaleur tropicale et de se diriger vers Ravensbourg, sur les hauteurs du lac de Constance côté allemand.



Une partie des cyclistes jurassiens engagés dans ce Tour 2015.

photos mr

Durant le deuxième jour, les participants pédalaient vers Nesselwang in Allgäu, non loin de Füssen.

Les cyclistes jurassiens, logeant quatre nuits au pied de l'Alpsplitz, profitent du beau temps pour visiter sur deux roues les recoins de cette région magnifique. Le mardi, c'est l'étape Walt Disney. On s'explique: après une trentaine de bornes vers l'est en direction de Füssen, les différents groupes naviguent sur les bords du Forggensee, avant de se retrouver au château de Neuschwanstein, le symbole de la Bavière qui a servi de modèle au château emblématique du célèbre parc parisien. Météo oblige, mercredi devient

la journée de repos, avec un petit tour vers la ville de Marktoberdorf et une septantaine de kilomètres au compteur pour les plus motivés.

Au pays d'Amman et Morgenstern

Le jeudi, le soleil revenu, les cyclistes partent à la découverte d'un autre des hauts lieux de la Bavière: Garmisch-Partenkirchen, la grande station de ski allemande. Après un repas en face de l'immense tremplin olympique, les plus rapides prolongent l'effort en ralliant la pension par les cols du Gaichtpass et de l'Oberjoch-Pass, alors que les autres groupes n'effectuent pas beau-

coup moins de kilomètres mais sur un tracé plus plat. Ce petit monde quitte Nesselwang le vendredi pour tirer vers le sud-ouest et rallier Oberstdorf, une autre station de la fameuse «Tournée des Quatre Tremplins» de saut à ski, avant de se diriger vers le petit village autrichien de Sigratsfell, dans le Vorarlberg.

L'avant-dernier jour est synonyme de retour en Suisse. Les cyclistes passent par Bregenz et le bord du lac de Constance pour rejoindre le village de Bachs, dans la campagne zurichoise. Enfin, le dimanche ils longent les bords du Rhin et traversent Bâle, avant de faire un petit crochet par l'Alsace pour rallier finalement Porrentruy.

Plus de 1000 kilomètres

Le camp s'est donc bouclé à la gare de Porrentruy. Les organisateurs dressent un bilan positif, puisqu'aucun accident n'est à déplorer, mises à part quelques chutes anodines. Les participants, eux, garderont un excellent souvenir de ce camp effectué sous un ciel par une grande chaleur, contrairement à celui de 2014 qui s'était déroulé sous une pluie presque quotidienne. Les 1000 kilomètres auront été dépassés presque chaque jour par tous les participants, et certains ont même réussi à aligner quatre chiffres au compteur de la semaine, puisqu'ils ont pu franchir la barre au-dessus des 1080 bornes. Vivement l'année prochaine! (mr)

